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PROCES VERBAL DE LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR LIFA 

Vendredi 7 février 2025 – N°01/2025 

Au NOVOTEL de la Porte d’Asnières 

Présidence : Arnaud FLANQUART 

Membres du Comité directeur présents : Pascale BARRIER - Daniel BOUGIS DIT 

DUMESNIL - Frédéric BOURCIER - Mohamed BOUZID - Gwenaëlle CHAMPEAU - Christine 

DONVAL - Philippe FAVREAU - Jean-Jacques GODARD - Claude LACHEREST - Stéphanie 

LE GALLOUDEC - Christine MONDET - Irène MOREAU - Christine NUISSIER - Aurélien 

ROSSEFELDER - Colette RUINEAU - Gilles SECHAUD - Chantal SECHEZ - Nathalie 

STEINVILLE - Philippe TEDO - Christine VIRLOUVET - Jean-Claude VOLLMER 

 

Membres du comité directeur excusés avec pouvoir : 

Joëlle BERNARD pouvoir à Nathalie STEINVILLE 

Jacqueline BRIGNAT pouvoir à Daniel BOUGIS DIT DUMESNIL 

Frédéric DEPIESSE pouvoir à Christine NUISSIER 

Anne-Claire LUDER pouvoir à Irène MOREAU 

Caroline MENGIN-GRIGNON pouvoir à Jean-Jacques GODARD 

Jean-Marc VIROLAN pouvoir à Gwenaëlle CHAMPEAU 

 

Membre du comité directeur absent : Frédéric DAILLE 

 

Assiste :  

François BOISGIBAULT, Directeur Général LIFA 

Lahcen SALHI, Directeur Technique 

Arnaud ANGER, Président CDA94 

Imad BENAÏCHA REDOUANE, Président CDA78 

Jean-Noël BESNIER, Président CDA75 

Marc VIRLOUVET, President CDA77 

Pierre MONTHEILLET, Président CRAM 

Jean-Claude REGNAULD, Président CRES 

 

Absente excusée :  

Marie-Elisabeth BABEAU, Présidente du CDA91 

 

Début de la réunion à 19h15 

1. Carnet 

* Décès de Marlène Canguio, samedi 25 janvier, à l’âge de 82 ans 

Championne de France du 100 m haies en 1969 sous les couleurs du Racing CF 

 

* Décès de Gérard Goriot, il a été CTR de la LIFA. Devenu CTI (Conseiller 

technique Interrégional), Gérard a poursuivi avec une équipe élargie ces projets 
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qui plaisaient tant aux entraîneurs soutenus par l’AEFA. D’ailleurs Gérard 

en tant que secrétaire, avec son président Bernard Buisson du Stade de Vanves, 

créera l’AEIFA (Amicale des Entraîneurs d’Ile de France d’Athlétisme). 

 

2. Intervention du Président 

o Les points forts :  

 15/01 : 

-  Consultation numérique des clubs pour préparer le projet de ligue : vocation à 

mieux connaître les clubs et comités, identifier les bonnes pratiques terrain et les 

thématiques prioritaires à aborder lors du projet de ligue. 

- Identité visuelle : Lancement d’un concours logo LIFA auprès des clubs, 

élaboration d’une chartre graphique, réception jeudi 3 avril chez notre partenaire 

« Tonton Outdoor » 

 23/01 : réunion avec Pierre-Alexandre VIAL (DTN) et JC Vollmer pour analyser la 

situation des 2 pôles Eaubonne et Fontainebleau. 

 05/02 :  

- SOP (Semaine Olympique et Paralympique) : forte présence de la ligue avec des 

actions pendant cette semaine. 

- Réflexion sur l’organisation d’une tournée d’été : animations avec les comités et la 

commission AFS organisées sur des lieux à définir 

 07/02 : réunion avec Jean-Claude Vollmer et Lahcen Salhi sur le haut niveau. 

Seulement 7 athlètes listés espoirs dans les pôles (2 à Fontainebleau et 5 à 

Eaubonne). Le rapport coût bénéfice est déséquilibré. Un travail de restructuration 

sera engagé.  

Rappel : Assemblée Générale le 5 avril à l’INSEP 

➢ Rencontres institutionnelles et extérieures 

o CROSIF : rencontre avec DRAJES, le Général du CNSD, et vœux 

o Sport adapté : projection du film « Crois pas qu’on dort » avec Charles-

Antoine Kouakou et Vincent Clarico, projeté 2 jours au ciné et ensuite 

disponible sur plateforme. 

o Réunion Ligue sport adapté avec Marc Bellito et Stéphanie Le Galloudec 

 Le 11 février : loi handicap inclusive, actions en faveur du handicap 

pour mettre à l’honneur, 1 représentant de 2 institutions Focus Pôle et 

Haut-Niveau 

o Crédit mutuel, réunion à venir. 

o Soirée des champions INSEP 

 

➢ Présence sur les compétitions 

- Voir présentation 
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3. Intervention du Vice-Président délégué 

Date Objet 

5/1 Régionaux Espoirs-Seniors INSEP Fait inventaire matériel défaillant 

6/1 Visio Les Mureaux Festimarche, les partenaires institutionnels 

7/1 Rencontre à la LIFA avec organisateurs Ekiden Stade Français, le plus gros Ekiden 750 
équipes 

11/1 LIFA Epreuves combinées Val de Reuil, excellent partenariat avec le club local, salle 
rénovée pour les JO 

12/1 Championnats Essonne de cross, ile de loisirs d’étampes 

13/1 Première du film sur le champion paralympique C A KOUAKOU au Grand REX. 

18/1 Régionaux cadets-juniors à l’INSEP, rencontre Anne Barroy Dir Haut niveau 

19/1 Régionaux cadets-juniors à Nogent S/ Oise, accueil exceptionnel du club 

20/1 Réunion des présidents de CDA 

22/1 Bureau LIFA 

26/1 Régionaux Ouest de cross aux Mureaux, bien déroulé, parcours bien piétiné 

27/1 Visio avec Mondo pour point sur construction piste, 1 compétition  

28/1 Réunion de préparation aux Mureaux pour le Festimarche, marche nordique, marche 
athlétique et 1 grande fête tout autour de la marche. 
Vœux du CROSIF 

1 et 2/2 LIFA cadets-juniors à Nogent S/Oise, Un accident 400 m cadets avec évacuation sur hôpital. 

4/2 Réunion association des pôles au CNSD à Fontainebleau, en grand péril. 

 

4. Politique Régionale 

❖ LIFA 2030 

o 1ère phase : Questionnaire club et logo. Préparation du projet de ligue orienté 

sur le développement.  

 

❖ Haut Niveau 

- Voir présentation 

 Synthèse :  

- Le coût pour la ligue est très élevé actuellement, le côté sportif n’est pas satisfaisant 

car peu d’athlètes sont qualifiés au championnat de France et nous avons peu 

d’athlètes listés. Avec moins de 5 polistes à Fontainebleau, la ligue perd la 

subvention.  

- Constatation d’absence de lien avec les clubs actuellement, nous devons repenser 

notre manière de communiquer.  

 

- Il faut réfléchir au meilleur chemin et la meilleure voie à prendre pour l’athlète dans 

son accession au haut niveau. 

 

 

 Piste de réflexion du pôle LIFA 
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Créer une structure centrale avec des satellites en s’appuyant sur des lieux 

identifiés : à titre indicatif et illustratif : Eaubonne, Fontainebleau, Salle de Clamart, CREPS 

de Châtenay Malabry, INSEP et des centres d’entraînement pour certaines disciplines  

 

➢ Le pôle et ses encadrants doivent être un centre de ressources pour tous les acteurs 

de l’athlétisme francilien 

 

Question : 

  Stéphanie : quel est le rôle du cadre technique ? 

Le cadre technique est là pour organiser le sport sur le territoire, soit sur du développement 

pour diffuser le sport auprès du plus grand nombre. Soit sur de la structuration d’accès au 

haut niveau. Soit sur le diffusion de connaissances (formation). L’entraînement ne doit être 

qu’une partie marginale de son activité car celle-ci doit bénéficier au plus grand nombre.   

A la ligue nous avons : 

➢ 4 cadres techniques qui représentent 3,5ETP dont 2 sur le haut niveau. Et 1 sur le 

développement.   

 

• Information sur date d’ouverture de la salle à Clamart : à la rentrée  

Philippe TEDO : le club l’utilisera en juin, la piste sera réalisée en mai et peut-être avril, nous 

aurons bientôt les tarifs. 

• Eaubonne : Le tarif pour 1 athlète externe est de 5000€ l’année, en interne de 

12 000€, la prise en charge par la ligue est de 7500€ actuellement.  

 

 Moh : Quel impact sur le budget ?  Pas de modifications sur le budget actuel de 

120 000€ pour le haut niveau 

❖ Développement des clubs et des pratiques 

- Voir présentation de P Favreau 

 Un groupement de moyen 

- Mutualisation des moyens 

- Création d’une centrale d’achat 

- Annuaire des entraîneurs 

- Mutualisation des infrastructures 

- Formation des dirigeants 

- Mutualisation des entraineurs 

- Partage de bénévoles 

 

 Réussir cette nouvelle façon de travailler ensemble  

- Monter nos clubs en compétence 

- Travailler ensemble avec convention, une charte de bonne conduite pour éviter 

les mutations entre les clubs. 
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Intervention de Colette : Quels clubs sont concernés ? les clubs de 100 et 

150 licenciés ont besoin d’être aidé. Pour le développement ce sera différent selon les clubs 

et leur structure (clubs omnisports). 

5. Intervention Secrétaire générale 

• Validation du PV du CD du 18 décembre 2024 

2 modifications : insérer le fichier complet des Interclubs 

• Licences 

Données au 06 02 2025  

  

Date de 
référence en 
2024 

Date de fin 
de saison  

A ce jour  Ecart 
(Nbre) 

Evolution sur 
1 an (%) 

écart fin de 
saison 

LIFA 50876 52782 54468 3592 7,06% 1686 
FFA 302346 313972 325583 23237 7,69% 11611 
CDA75 4382 4666 4930 548 12,51% 264 
CDA77 7189 7456 7593 404 5,62% 137 
CDA78 8160 8353 8655 495 6,07% 302 
CDA91 7118 7312 7353 235 3,30% 41 
CDA92 8152 8465 9054 902 11,06% 589 
CDA93 3756 4020 3980 224 5,96% -40 
CDA94 6298 6539 6820 522 8,29% 281 
CDA95 5821 5971 6083 262 4,50% 112 

 

Evolution de +7%. 

• Mutations 

Voir présentation 

1342 mutations dont 186 entrantes hors LIFA et 282 sortantes. 

 

6. Intervention de la Trésorière 
Présentation  

❖ Réalisé 2024  

Un léger déficit est prévu en estimé, le compte de résultat n’est pas finalisé.  

 

 

❖ Budget 2025 

Cette prévision va évoluer. Nous avons une baisse prévue pour les DSVE qui ne sont pas 

reconduits en 2025. Une enveloppe de 80K € pour le projet LIFA est prévu. 

 

7. Intervention Technique (Lahcen) 

Regroupements 
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Fin 2024 : Organisation de regroupements au lieu de stages en fin d’année 

pour palier un ajustement budgétaire. Ces regroupements se sont bien passés, c’est moins 

bien pour les athlètes qui se déplacent chaque jour, une bonne dynamique pendant ces 

regroupements.. 

Stages prévus au printemps 

Sprint long/haies basses du 12 au 20 avril à Formia (Italie) 

Lancers du 12 au 20 avril 2025 à VilaNova de Cerveira (Portugal) 

Haies hautes du 18 au 25 avril à Bari (Italie) 

Demi-fond/marche/running du 18 au 26 avril à Monte Gordo (Portugal) 

Sauts du 19 au 26 avril à Boulouris (France) 

 

➔Le stage du sprint court sera programmé en décembre cette année. 

 

Coupe de France cross minimes :  

Le 2 mars à Challans, sélection le dimanche 9 février à Lisses pour les 8 premiers minimes F 

et M. 

Match inter ligues minimes en salle 

Le 16 mars à Val de Reuil, Epreuves combinées (4H et 4F) et individuelles (2H et 2F) entre 5 

ligues, sélection au bilan 2 semaines avant donc les 1 et 2 mars. 

Prochaine réunion 

Le 19 février réunion technique, haut niveau et projet sportif prévu. 

 

8. Calendrier actualisé 

❖   Congrès fédéral le 25 et 26 avril à Beaune 

 

9. Points divers 

a) Festi Marche (JJG) 

Réunion coordination avec Hatem pour la marche athlétique 30 chambres de 4. 

A ce jour il manque les horaires et la fiche. Le parcours doit être mesuré par Philippe 

Bellesort. 

La ville organise une grosse animation quelques jours avant. 

 

 

b) Meeting de Bercy (FB) 

Les places sont distribuées. 

 

c) Ensemble pour la parité 2028 (SLG) 
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Lancement officiel du dispositif « Femmes dirigeantes » par le 

conseil régional. 50 femmes seront retenues pour créer un réseau de partage et 

d’expériences et bénéficier de formations. 

Post CD : Christine Donval et Stéphanie Le Galloudec ont été retenues au programme.  

d) Trophées Association française - AFCAM (FB) 

1 – Trophée Michel Abravanel 

* 2 propositions :  

- Pascal Chedeville 

- Pierre Delacourt 

 Proposition des 2 candidats 

2 – Trophée Jeunes Officiels 

- Gwenaëlle CHAMPEAU 

 

e) Bilan formations officiels (CV) 

Moh Bouzid a fait des extractions du SI sur les juges qui peuvent prétendre à des 

validations. Il a recensé 4000 lignes pour la ligue. Cela correspond à 2071 personnes. 

Un jury se réunira tous les mois, les demandes de qualification en janvier sont validées. 24 

nouveaux juges ont été qualifié le 6 février. 

Il reste 2000 cas réels à exploiter par les comités pour 2025. 

 

f) Implantations 

 27 avril 2025 : Championnats d’Île-de-France Masters 
Candidature : 

• Saint Denis (club support: Saint Denis US) 
Nota : Cette candidature impose un changement de date pour cette compétition initialement 
programmée le 26 avril 2025 (date de l’AG fédérale). 
   Vote :  unanimité 
 

 24 et 25 mai 2025 – Finale LIFA Equip’Athlé BE-MI 
Candidatures : 

• Longjumeau (club support : La Postillonne Omnisports de Longjumeau) 
Nota : Le Dynamic Aulnay club avait candidaté pour la date du 25 mai s’il n’y avait pas d’autres 
candidatures. 

Vote : unanimité 
 

 07 et 08 juin 2025 : Championnats d’Île-de-France d’Epreuves Combinées 
Candidature : 

• Mantes la Jolie (club support : AS Mantaise) 
 Vote : unanimité 

 
 15 juin 2025 : Finale LIFA de triathlon BE-MI 

Candidature : 
• Aulnay sous Bois (club support: Dynamic Aulnay Club) 

Vote: unanimité 
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 28 et 29 juin 2025 : Championnats d’Île-de-France Espoirs et Régionaux 
SE 

Implantation proposée : 
• Stade Robert BOBIN à Bondoufle 

Vote : unanimité 
 

 Date à définir à l’automne 2025 : Tour Qualificatif pour la Coupe de France 
Candidature : 

•  Aulnay sous Bois (club support: Dynamic Aulnay Club) 
Vote: unanimité 

 

Fin 21h30 

 

S/G : Irène Moreau  

Avec la participation de François Boisgibault 


